



# Síntesis de medios

05 de mayo de 2024

## Primeras Planas

Promovió Morena reforma de Azteca  
Tres de cada 10 escuelas tiene daños estructural  
Los diputados concretaron 2% de iniciativas  
Respaldo a la lucha contra el saqueo a Petróleos Mexicanos  
Añade a Dos Bocas muelle de 708 mdp  
¡A las carreras!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[La Jornada](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Piden concretar investigación por muerte de lomitos en Xochimilco

Diputados de diversas fuerzas políticas con representación en el Congreso de la Ciudad de México hicieron un exhorto a autoridades capitalinas a que se concrete la investigación en Xochimilco por la muerte de perros en el Bosque de Nativitas. Se hizo un llamado a los **titulares de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial, y la Agencia de Atención Animal, todas de la Ciudad de México, así como a la persona responsable de la alcaldía Xochimilco, para que coadyuven con la Fiscalía de Investigación de Delitos Ambientales y en Materia de Protección Urbana respecto a la aparición de diversos cadáveres de animales de compañía, así como en el seguimiento de la carpeta de investigación. [La Prensa](#)

### Destacan ejercicio democrático

Por primera vez en la historia, el IECM organizó un debate para personas en prisión preventiva, el cual se focalizó en el tema del Sistema de Cuidados. Al respecto, Israel Sánchez, director ejecutivo de Prevención y Reinserción Social de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, señaló que el evento da pie a que se puedan realizar más ejercicios como éste para asegurar la participación democrática de personas en prisión preventiva. Dijo a Heraldo Media Group que en esta elección se contempla el voto de mil 862 personas privadas de su libertad distribuidas en la capital. [El Heraldo de México](#)

### Detienen a El Pool, de La Unión Tepito

Un integrante del grupo delictivo de La Unión Tepito fue detenido por policías de la Secretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Fue capturado en flagrancia cuando extorsionaba a comerciantes sobre la calle del Carmen, entre República de Bolivia y República de Colombia, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#)

### Querían quitar sellos a una casa

Tras ser alertados sobre varias personas que retiraban los sellos de custodia de una casa habitación, en calles de la colonia Felipe Ángeles, perímetro de la alcaldía Venustiano Carranza, efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a ocho personas en posesión de documentación posiblemente apócrifa. [La Prensa](#)

### Mujer muerta en un choque en el AICM

Tras sufrir un accidente vehicular a un costado del Aeropuerto Internacional de la CDMX en la colonia Fuerza Aérea Mexicana, en la alcaldía Venustiano Carranza, quedó el cuerpo sin vida de una mujer en el asiento del copiloto de una vagoneta, el conductor fue llevado a un hospital de emergencia, en calidad de detenido. Hasta el lugar se movilizaron **elementos de la SSC**, de la Marina y paramédicos para auxiliar a las víctimas. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)



## **Riña deja un muerto en el Centro Histórico**

Trágico fue el saldo de una riña luego que un joven perdiera la vida tras ser agredido a balazos en una de las calles del Centro Histórico, alcaldía Cuauhtémoc. Hay un detenido que quiso escapar pero gracias a las cámaras del C5 fue atrapado cerca del Metro Hidalgo. Derivado de un cerco virtual, **efectivos de la SSC** detuvieron a un hombre señalado como probable responsable de lesionar con disparos de arma de fuego. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

## **Caen colombianos con droga y tarjetas**

Dos hombres de nacionalidad colombiana en posesión de aparente marihuana, en la alcaldía Benito Juárez, fueron detenidos derivado de las acciones de investigación e inteligencia por **oficiales de la SSC** de la Ciudad de México. Los hechos se suscitaron cuando los policías circulaban sobre el cruce de las avenidas Universidad y Félix Cuevas, colonia Del Valle Sur y se percataron que dos sujetos manipulaban bolsitas de plástico como las utilizadas para la venta de droga, mismos que se encontraban a bordo de un vehículo color negro. [La Prensa](#) / [Reforma](#)

## **Jalan las riendas al crimen en CDMX**

Cuando los elementos de la Academia de Policía de la Ciudad de México terminan su curso, reciben la opción de postularse a diferentes unidades, una de ellas es la **Unidad de Policía Metropolitana Montada (UPM)**. Los cadetes que ingresan deben capacitarse para convertirse en jinetes habilitados para patrullar las calles sobre equinos, así como realizar tácticas antimotines e inclusive, persecuciones ecuestres donde ningún otro medio de transporte puede ingresar. [El Universal](#)

## **Aparece otro perro torturado en el Bosque de Nativitas**

A 24 horas de que arrancara un operativo de seguridad, se registró un nuevo caso de crueldad animal en el Bosque de Nativitas, en Xochimilco. Con este hallazgo suman 24 canes asesinados en la zona desde junio del año pasado a la fecha. El sitio fue acordonado por elementos de la **Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en tanto peritos de la Fiscalía local acudieron a realizar el levantamiento del cuerpo del perro. [Excélsior](#) / [El Gráfico](#)

## **Promesas de amor terminan en fraude**

Facebook, Instagram, Tinder, WhatsApp y TikTok son las plataformas más utilizadas por delincuentes para cometer fraude amoroso, con montos que van desde los 10 mil hasta 50 mil pesos. El fraude amoroso se ha constituido como una modalidad para aprovecharse de la vulnerabilidad de las personas que buscan algún tipo de encuentro que inicia de manera digital, coincidieron el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés, así como la **Policía Cibernética de la SSC**. [El Universal](#)

## **A activar**

Activistas por la movilidad ciclista y usuarios de la ciclovia emergente de Eje 4 Sur realizaron una valla en diferentes puntos para exigir que se recupere la infraestructura para bicis y que se instale un carril confinado. La valla instalada a lo largo de la vialidad tenía como objetivo defender el uso de la ciclovia y exigir el uso de carril completo para la movilidad ciclista, tal como lo señala el Reglamento de Tránsito. Además de la manifestación con las vallas, el grupo estuvo acompañado por **elementos de Tránsito de la SSC**, quienes liberaron las calles de automóviles o motocicletas que invadieron el carril de uso prioritario. [Reforma](#)



## Síntesis de medios

05 de mayo de 2024

### Policiaco

#### Micro chocó contra una columna de la Línea 12

Al menos diez personas resultaron lesionadas luego de que un microbús se impactó de frente contra una columna metálica de la Línea 12 del Metro. El incidente ocurrió en las inmediaciones de la estación Tezonco, sobre avenida Tláhuac. Las personas accidentadas fueron trasladadas al Hospital General de Iztapalapa, así como a otros centros de salud. Hasta el lugar llegaron **policías** capitalinos y varias ambulancias para auxiliar a las víctimas. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / [El Gráfico](#)

### Sistema Penitenciario

#### Debate en penal hará visible la situación de presos: ONG

Valentina Lloret Sandoval, cofundadora del Centro de Estudios y Acción por la Justicia (CEA Justicia Social), que dio a las autoridades electorales y penitenciarias de la ciudad la idea de organizar el debate electoral dentro del Centro Varonil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla, agregó que a partir de esta experiencia los partidos políticos habrán visualizado a este grupo de la población y que elaboren propuestas en su beneficio. Se destaca que CEA Justicia Social fue la única organización de la sociedad civil que accedió al debate, organizado por el consejero Bernardo Valle con autoridades del Sistema Penitenciario de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en un foro abierto del citado penal a partir del trabajo de acompañamiento que realizó. [La Jornada](#)

### Justicia

#### Dedo verde

Un cateo en un departamento de la colonia Guerrero, en la alcaldía Cuauhtémoc, llevó al hallazgo de más de 200 dosis de drogas y a detener a un hombre. La Fiscalía capitalina informó que la diligencia fue ejecutada por policías de Investigación, con elementos de la Guardia Nacional y del Ejército. Los agentes encontraron 197 bolsas con piedra color blanco, 5 con polvo y 76 con marihuana, 5 cigarrillos de marihuana, además de 54 cartuchos útiles de calibre .22 milímetros. [Metro](#)

#### Capturado por feminicidio en Patera Vallejo

Humberto "N" fue aprehendido por detectives de la Policía de Investigación en la calle de Everardo Gamiz, colonia Lomas de San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa, por su probable participación en el delito de feminicidio. La Fiscalía de Investigación del Delito de Feminicidio integró la indagatoria correspondiente; durante las investigaciones se conoció que Humberto "N" posiblemente se encuentra relacionado con el fallecimiento de la víctima, por lo que el representante social solicitó y obtuvo de un juez de Control la referida orden de aprehensión. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA



# Síntesis de medios

05 de mayo de 2024

## Imagen Destacada

 **EL UNIVERSAL**  
EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

